
Сенокос-2015

В МИНУВШУЮ пятницу
наш корреспондент побывал
на двух последних стоянках.
Первая по пути следования -
«Шивичи». Еще дорогой стало
видно, что мужикам нынче
придется постараться - траво-
стой плохой. То же говорит и
бригадир Сергей Бурлаков
(на снимке вверху в центре):

- Выгорело все, работаем на
старых пашнях в некоси. Ве-
тошь здесь влагу более-менее
сохранила, трава подросла. Ну,
а на покосах ее практически
нету. Будем брать площадями
за счет гектаров.

Действительно, трактора с
косилками работают на старых пашнях,
здесь хотя бы что-то есть. Заготовить на
зиму бригаде необходимо, как минимум,
тысячу рулонов сена по 350-400 кило-
граммов каждый. На день нашего при-
езда было заготовлено около 50 рулонов.
Сенокос ведется тремя тракторами. С

Сенокосная страда в сельхозкооперативе «Луч» сейчас в самом разгаре.
На разных стоянках косить начали в разное время. Если в бригадах
Андрея Курбатова (конеферма) и Виктора Казанцева (Подхаверга) сено
заготавливают с конца июля - начала августа, то в Шивичах и «Булуме»
косить начали в десятых числах августа.

«Будем косить до белых мух!»
Справка ОРСХ

На 17 августа сельхозпредпри-
ятиями района заготовлено 470
тонн сена, в том числе: СХПК
"Луч" - 110 тонн, СХК "Погра-
ничник" - 100 тонн, СХК имени
Кирова - 45 тонн, СХК "Онон" - 5
тонн. Крестьянскими (фермерс-
кими) хозяйствами заготовлено
210 тонн.

можно уложить все косильные запчасти.
Еще один трактор ходит с граблями и
пресс-подборщиком.

По моим наблюдениям, после прохо-
да косилки валка почти не видно. На воп-
рос, когда планируют закончить, брига-
дир невесело шутит:

- С такой травой будем косить до бе-
лых мух!

ЕДЕМ на ферму «Булум». Бригадира
Ивана Михайлова застаем за ремонтом
практически внутри большого трактора
«Т-150», на котором планируется выво-
зить рулоны с поля. На вопрос, как дела,
бригадир, вытерев тряпкой мазутные
руки, спокойно отвечает:

- Да косим помаленьку. Травостой
неважный, как у всех. Наша бригада ко-
сит за речкой. Там где получше, где по-
хуже. Заготовим.

А заготовить мужикам надо две ты-
сячи рулонов. В отличие от Шивичей,
здесь пока не прессовали рулоны, все за-
готовленное - в греби. Показал Иван и
бригадную «обновку» – валковые граб-
ли, которые «Луч» приобрел для брига-
ды за 110 тысяч рублей. Эта конструк-
ция из труб, на которой в виде лучей зак-
реплены металлические прутья. Таких
«солнышек» штук восемь. Они опуска-
ются на скошенную траву и, вращаясь,
либо сбивают валок для подбора прес-
сом, либо разбивают его для просушки.

- Преимущество этих граблей в том,
что они способны сбивать валок напря-
мую для пресс-подборщика, - рассказы-
вает бригадир, - тот может идти прямо
за граблями, простоя не будет.

Тут стоит пояснить, что при валкова-
нии обычными тракторными граблями
при плохом травостое уходит много вре-
мени - трактору необходимо совершить
несколько ходок, чтобы собрать большой
валок. А пресс все это время простаива-
ет. С новыми же граблями эти две опе-
рации сливаются в одну, так что, время
заметно экономится. К тому же валковые
грабли собирают сено практически под
ноль.

Вот так, понемногу, с минимумом по-
терь, заготавливают грубые корма наши
сельхозники,  чтобы зимой было чем кор-
мить скотину.

Николай ИСАРИК

целью экономии ГСМ косилки навеси-
ли на малые трактора «Т-16» и «Т-25»,
или, как их называют в бригаде, «пупы-
ри» («пупушки»). Они и маневреннее, и
солярки в два раза меньше расходуют, а
производительность та же. К тому же у
«Т-16» спереди небольшой кузов, куда
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Капремонт

На условиях
софинансирования
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Прав ли был Тургенев?

Уважаемые жители
Кыринского района!

18 августа с
11.00 до 12.30
часов главный
ф едеральный
инспектор по
Забайкальско-
му краю Н.И.
ГАНТИМУРОВ
проводит прием
граждан по лич-
ным вопросам.

Прием будет проводиться в зда-
нии администрации муниципаль-
ного района «Кыринский район»
по адресу: с. Кыра, ул. Ленина, 38.
Предварительная запись на прием
осуществляется по адресу: с. Кыра,
ул. Ленина, 38, кабинет № 3, с 08.00
до 16.00, а также по телефону 2-13-
21.

Уважаемые жители!
Приглашаем вас принять учас-

тие в интернет-опросе об эффек-
тивности деятельности руководи-
телей органов местного самоуправ-
ления. Анкета размещена на сайте
администрации района и на офи-
циальном портале органов госу-
дарственной власти Забайкальско-
го края".
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Пляжный волейбол

Состоялся
первый
районный
турнир
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ВОЗЛЕ читинского вокзала
на стене пивного шатра висит
плакат: «Жара или холод – про-
тив природы не попрешь». То
есть, надеяться надо на себя, ну,
и на помощь государства, то есть,
нынешней власти. Чем же эта
власть помогает населению пре-
одолеть тяжелые последствия за-
сухи? Обещает выплатить ком-
пенсацию ущерба. Получить ее
могут только зарегистрирован-
ные сельхозтоваропроизводите-
ли после подачи и утверждения
многочисленных документов.
Десятки тысяч пострадавших от
засухи частников не получат ни-
чего. Могла ли власть снизить
ущерб от засухи? Да, могла. Если
бы правильно и эффективно рас-
ходовала бюджетные деньги,
жила бы не одним днем и не
только своими амбициями.

В прошлом году на проведе-
ние Олимпиады в Сочи, по не-
официальным данным, было за-
трачено 1,5 триллиона рублей.
Улучшились ли физкультурно-
спортивные дела в Забайкалье?
Существенно нет. Гораздо полез-
нее для местного населения
было бы дать одну сотую часть
потраченных на нее денег и раз-
вивать на них здесь, в нашем
крае, различную инфраструкту-
ру: дороги, жилищно-комму-
нальное хозяйство, сельское хо-
зяйство. В засушливые районы

Мнение

Забайкальский край
и еще десять областей
России поразила засуха.
Не будет урожая зерновых
и части посадок овощных
культур, картофеля. Даже
трава не выросла, скот
на пастбищах
не наедается. Сена
не накосить, зимой грозит
бескормица.

для орошения можно было про-
ложить водовод от рек Лены,
Олекмы, Шилки, назвать его
«Сила Даурии». Пробурить в за-
сушливых районах тысячи сква-
жин, установить насосы и качать
воду из этих скважин. Вместо
этого власть планирует отдать
земли в Даурии на 49 лет китай-
цам, не нести никаких за-трат и
делить потом доход от этой арен-
ды.

Вместо 15 миллиардов
«олимпийских» денег (той самой
одной сотой) в Забайкалье в июле
2015 года прислали из Москвы 17
медалей «за помощь в проведе-
нии Олимпиады в Сочи». Надо
бы тем, кто рьяно поддерживал
ее проведение, взять в левые руки
эти медали, а в правые – те са-
мые разрекламированные олим-
пийские факелы, да и побегать по
засыхающим районам Забайка-
лья. Может, кто-то на небесах
заметил бы сверкание медалей и
мелькание факелов да ни-спос-
лал бы дожди на забытую влас-
тью иссохшую землю, на отчаяв-
шихся ждать помощи сельских
жителей!

Вместо значительной помо-
щи засыхающим и горящим в по-
жарах областям власть устроила
очередное спорт-шоу в Казани -
чемпионат мира по водным ви-
дам спорта! С особенным внима-
нием и удовольствием следили
по телевидению за его проведе-
нием жители этих засыхающих и
горящих областей! Столько там
лилось воды в бассейнах и кана-
лах! В это же время жителям за-
байкальской Даурии воды едва
хватало для питья.

ОСЕНЬЮ прошлого года
время в Забайкалье сдвинули на-
зад сразу на два часа. Время срав-
нялось с иркутским. Может, вла-
сти Забайкальского края надея-
лись таким простым способом
сравняться и в социально-эконо-
мическом положении с Иркутс-
кой областью? Конечно, не срав-
нялись и даже не приблизились.
В августе 2015 года стоимость 1
кВт/ч электроэнергии в Забай-
кальском крае для сельского на-
селения составляет 2 руб. 99 коп.,
в Иркутской области - 65 коп.
Цена бензина А-92 во многих
районах нашего края - 41 рубль,
в Иркутской области - 34 руб.
Такая же разница и в цене ди-
зельного топлива. Цены в Иркут-
ской области, как и гораздо бо-
лее высокий уровень жизни на-
селения я видел сам, поскольку

ездил туда проведать свою род-
ню.

В чем же тогда выражается
часто упоминаемое лидерами
страны и партии «Единая Рос-
сия» единство страны, единство
ее населения? После перевода
времени люди год мучились, при-
спосабливались и требовали
сдвинуть стрелки на час обратно.
И вот к июлю 2015 года руково-
дящие лица края смилостивились
и стали поддерживать обратный
перевод времени на один час. Это
губернатор Ильковский, а также
члены Совета Федерации Жиря-
ков, Жамсуев, председатель Зако-
нодательного Собрания Ждано-
ва. Может, прошлой осенью этих
трех «Ж» не было в крае и они
жили где-нибудь в Житомире,
Женеве или Жуис-Жуире (Арген-
тина)? Давно пора за принятие
решений, наносящих ущерб на-

С факелом по Приаргунью...

В горящем Забайкалье В счастливой Казани
селению, взыскивать этот ущерб
с тех, кто эти решения сначала
принимает, а после отменяет как
неправильные. Как за-стрявшую
в грязи машину раскачивают
туда-сюда, так и наш несчастный
Забайкальский край власть пре-
держащие раскачивают то взад,
то вперед. Да только воз проблем
и ныне там.

30 августа противники пере-
дачи наших земель в аренду ки-
тайцам планируют провести ак-
ции протеста в Чите, других се-
лах и поселках края. Вероятно,
при проведении акции будут ста-
виться и другие острые социаль-
но-экономические вопросы жиз-
ни населения края, в первую оче-
редь, резкое ухудшение медицин-
ского обслуживания (особенно
по страховой медицине), сокра-
щение рабочих мест, рост пре-
ступности, особенно воровства.

В. ЖУКОВ, Кыра

 Жилищно-коммунальная политика

ЖИТЕЛИ отдельный счет открывать
не стали из тех соображений, что одни
они накопят необходимую сумму в луч-
шем случае через несколько десятков лет,
и остались на так называемом общекот-
ловом счете. Здесь аккумулируются сред-
ства со всего края, они могут быть пу-
щены на плановый ремонт объектов, где
еще не накопили требуемую сумму.

К некоторому удивлению жильцов,
ожидания быстро начали оправдывать-
ся. Уже осенью прошлого года на пер-
вом и четвертом домах микрорайона
была заменена крыша, а в подвале пято-
го дома произведена замена труб систе-
мы водоотведения.

Продолжится ли ремонт в этом году
при той сложной финансовой ситуации,
что сложилась сегодня в крае? На этот

вопрос редакции отвечает начальник от-
дела жилищно-коммунальной политики,
дорожного хозяйства, транспорта и свя-
зи администрации района Михаил Юда-
ков. Он начал с того, что с января 2015
года полномочия, касающиеся капремон-
та многоквартирных жилых домов, пе-
реданы с уровня поселения на районный,
то есть, теперь этим вопросом занима-
ется районная администрация.

В прошлом году по федеральной про-
грамме из фонда развития жилищно-
коммунального хозяйства на ремонт до-
мов поступило 500 тысяч рублей. В ны-
нешнем году эта программа не финан-
сируется, то есть, денег из федерально-
го бюджета край не получит. Будут ис-
пользоваться средства непосредственно
жильцов и краевого фонда капитально-
го ремонта. По словам Михаила Алек-
сандровича, в этом году фонд рассчиты-
вал получить от жильцов Кыринского
района 428 тысяч рублей, но, с учетом
того, насколько «активно» платят жиль-
цы по счетам, до конца года накопится
не более 120 тысяч рублей. Поэтому фон-
ду придется добавлять необходимую
сумму. Предусмотрены и условия софи-
нансирования 50 х 50, в районном бюд-
жете на эти цели заложено 500 тысяч руб-
лей.

Надо заметить, что нынче в капре-
монте многоквартирных жилых домов
участвует всего несколько районов края,
буквально, четыре-пять. Это те муници-
палитеты, которые нашли возможность

Напомним, что в 2014 году был создан Забайкальский фонд капитального
ремонта многоквартирных жилых домов. Жильцам микрорайона
«Северный» и 12-квартирного дома в Кыре было предложено выбрать,
на какой счет они будут перечислять средства на капремонт своих домов,
не видевших настоящего ремонта, пожалуй, никогда.

Капитальный ремонт
в этом году продолжится

осуществить софинансирование. Радует,
что Кыринский район оказался среди
них.

В районе разработана новая програм-
ма капремонта, в начале года пакет до-
кументов был представлен в министер-
ство территориального развития Забай-
кальского края. А в крае, уже с учетом
потребностей районов, вносятся измене-
ния в существующий план ремонта.
Правда, краевой план был утвержден
только вчера, в понедельник. Задержку
министерство объясняет тем, что свою
программу долго не представлял Читин-
ский район.

Между тем, лето неумолимо уходит.
А ведь фонду еще предстоит провести
аукцион, найти подрядчика, на что уй-
дет примерно месяц, и только затем нач-
нутся работы. И все же специалисты
фонда заверяют, что ремонт будет закон-
чен до холодов.

Что же именно запланировано в этом
году для нашего района? Специалиста-
ми определена первоочередная задача –
это капитальный ремонт крыши пятого
дома микрорайона. Что касается стоимо-
сти работ, а предварительно определена
сумма в один миллион рублей, то в про-
цессе она может варьироваться, напри-
мер, за счет использования более деше-
вых материалов, но это уже забота фон-
да. За районной администрацией оста-
ется обязанность заплатить оговоренную
сумму по схеме софинансирования, и,
конечно, она будет осуществлять конт-
роль за качеством проведения работ.

Вернемся же к собственникам жилья.
То, что многоквартирные дома Кыры
давно требуют капитального ремонта,
понимают все, а вот платить по счетам
есть желание не у всех. Возможно, видя
реально проводимые работы и измене-
ние состояния своих домов, люди станут
ответственнее относиться к обязаннос-
ти платить за ремонт.

Светлана САРАТОВА
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 Поговорим о русском языке

Нам нечего
брать у тех,

кто беднее нас?
«БЕРЕГИТЕ чистоту языка,

как святыню! Никогда не упот-
ребляйте иностранных слов.
Русский язык так богат и гибок,
что нам нечего брать у тех, кто
беднее нас», – писал Иван Тур-
генев. С этим высказыванием
великого русского писателя
можно согласиться лишь отчас-
ти, а в наши дни оно особенно
спорно.

Согласитесь, язык – это ору-
дие особого рода, обладающее
не раз и навсегда утвержденной
конструкцией, как, скажем, то-
пор или плуг, а своей структу-
рой и системной организацией.
По сути, это живой организм, он
живет и постоянно развивается,
мобильно реагируя на измене-

Некоторое время назад, когда мы освещали мероприятия, посвященные 70-летию
Великой Победы, редакцию прямо-таки атаковала одна наша дотошная читательница.
Она была чрезвычайно недовольна тем, что в своих публикациях мы употребили слова
«флешмоб» и «саундтрек». Причем, с этим замечанием она несколько дней подряд
обращалась не только к нам, но и в администрацию района, памятуя, видимо, о советских
временах, когда газетой руководил райком партии. Именно партком в свое  время
формировал, как сейчас говорят, редакционную политику, начиная от кадровых вопросов и
заканчивая тематикой передовых статей и оформлением газеты. Однако разговор сегодня
будет не об этом. Поговорим о русском языке.

ния потребностей общества.
Каждый день появляется одно
или несколько новых слов, ко-
торые являются результатом уп-
рощения или слияния имею-
щихся, но наибольшее количе-
ство словесных новинок родом
из зарубежья.

Итак, иностранные слова в
русском языке: почему они воз-
никают и что собой представля-
ют? Попробуем ответить на эти
вопросы с помощью лингвистов
и знатоков русского языка.

Считается, что в русском
языке около 10% слов, заимство-
ванных из других языков (мне
думается, что сегодня их гораз-
до больше). В основе заимство-
вания – торговые, культурные,
научные связи между народами
и, как следствие этого, – языко-
вые контакты.

То, что русский язык немыс-
лим без заимствованных слов,

очень легко доказать. Достаточ-
но привести примеры слов, ко-
торые нам кажутся исконно рус-
скими, но на самом деле тако-
выми не являются. Многие сло-
ва были заимствованы в глубо-
кой древности из других языков.

Так, в древнерусский язык
пришли из скандинавских язы-
ков слова кнут, крюк, пуд,
сельдь. Из финского – навага, са-
лака, сёмга, пихта, рига, пурга,
тундра. Из тюркских – армяк,
башлык, башмак, тулуп, лошадь,
табун, амбар, сарай, сундук, бо-
гатырь, караул. Из греческого
языка вошли в русский язык
слова, связанные с бытом (котел,
кровать, баня), научные терми-
ны (философия, математика, ис-
тория, грамматика), термины
искусства (стихи, комедия). Ла-
тынь дала целый ряд политичес-
ких терминов: пролетариат, рес-
публика, диктатура.

С эпохи Петра I начинается
расширение словарного состава
русского языка за счет заимство-
вания из западноевропейских
языков. Термины морского дела
заимствовались из голландско-
го языка (боцман, гавань, мат-
рос, шторм), а также из англий-
ского (аврал, катер). В более
позднее время из английского
языка заимствовались спортив-
ные термины (бокс, волейбол,
старт, финиш, чемпион). Из не-
мецкого языка в русский при-
шли военные термины (лагерь,
офицер, солдат, штык) и терми-
ны горного дела (шахта, штоль-
ня, штрек). Из французского
языка - термины искусства (ба-
лет, партер, пейзаж, натюрморт,

режиссер), термины литературы
(жанр, роман, фельетон, марш),
кулинарные (десерт, котлета,
суп, пюре, рагу), названия одеж-
ды (жакет, кашне, костюм, паль-
то). Из итальянского языка в
русский вошли музыкальные
термины (ария, баритон, вио-
лончель, мандолина, серенада и
многие другие).

В самом начале 20-х годов
XX века, в связи с изолирован-
ностью страны, заимствования
становятся малочисленными. В
конце 20-х и в 30-е годы заим-
ствуются главным образом анг-
лийские слова, такие как джаз,
комбайн, конвейер, контейнер,
спидометр, троллейбус. В 40-е
годы, особенно в конце 40-х –
начале 50-х годов, в связи с рез-
ко отрицательным отношением
ко всему иностранному, заим-
ствования слов редки. Активи-
зируется процесс заимствования
со второй половины 50-х годов,
преимущественно из английско-
го языка: акваланг, биатлон,
джинсы, клипсы, кемпинг, мо-
тель, нейлон, транзистор, хобби,
шторы и другие.

Замечу, что заимствование -
это нормальное, естественное
явление для любого языка. На-
пример, в словарном составе ан-
глийского языка иностранные
слова составляют более полови-
ны, немало их в немецком,
французском и других языках.

Чистая
колоземица!

В РОССИИ в отношении к
заимствованным словам неред-
ко сталкиваются две крайности:
с одной стороны, перенасыще-
ние речи иностранными слова-
ми и оборотами, с другой – ка-
тегоричное отрицание их,
стремление употребить только
исконное слово. На определен-
ных этапах развития русского
языка делались попытки заме-
нять слова, пришедшие из дру-
гих языков, русскими. Напри-
мер, В.И. Даль предлагал заме-
нять иностранные слова област-
ными, просторечными или
вновь созданными словами:
вместо автомат - самодвига, ин-
стинкт - побудок, кокетка - хо-
рошуха и т.д. Даль приводит

Хедлайнер
на топталище

Русские синонимы могут быть и такими...

иноязычным словам такие сино-
нимы: салфетка – утиральник,
рецепт – ярлык врача, ироничес-
кий – глумный, шпоры – при-
стегнутые к сапогам торчки, ат-
мосфера - колоземица, шляпа -
мужская головная покрышка.

В начале девятнадцатого
века вопрос засорения русского
языка иностранными словами (в
особенности французскими)
стоял очень остро. Многие дво-
ряне вообще на французском
говорили лучше, чем на рус-
ском. Ну и, конечно, тогда были
свои борцы за чистоту родного
языка. В частности, против за-
силья иностранных слов высту-
пал адмирал Шишков. Он на-
стаивал на том, что всем иност-
ранным словам можно и нужно
придумать русский вариант, за-
мену. Так, вместо слова «гало-
ши» он предлагал ввести слово
«мокроступы», а вместо слова
«тротуар» - «топталище». Сло-
ва, как вы сами видите, време-
нами получались весьма комич-
ными и совершенно не прижи-
лись в русском обществе. Над
Шишковым даже подшучивали,
тогда была очень распростране-
на присказка, что по-русски пра-
вильно говорить так: «Хороши-
лище идет по гульбищу из по-
зорища на ристалище». Ну как,
хороша фраза? А означала она
следующее: «Франт идет по
бульвару из театра в цирк».

А на свои места все расста-
вило время. С одной стороны
русский язык вобрал в себя все
те же галоши и тротуары, ну
или, например, кофе. А с дру-
гой очень многие французские
слова, которые в девятнадцатом
веке практически полностью за-
менили российские аналоги, со
временем из языка ушли или
стали малоупотребимыми.

Борьба за чистоту языка ве-
лась и в советские времена. На-
пример, «меню» предлагалось
заменить словом «разблюдов-
ка», а «официанта» - «блюдоно-
сом».

Даже в сталинское время ос-
тавалось место для дискуссий о
судьбах русской словесности. И,
пожалуй, только брежневская
эпоха может похвастать относи-
тельной стабильностью в язы-
ке.

Подготовила
Марина АФАНАСКИНА

(Окончание следует)
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Пожары
1 июля в 17 часов 17 минут в

селе Кыра произошло возгорание
гаража по улице Ленина, загоре-
лись пары бензина. Пожарным
ПЧ-23 удалось потушить пожар с
помощью пенообразователя и не
допустить возгорания прилегаю-
щих построек и дома.

2 июля в селе Шумунда в час
ночи произошло возгорание над-
ворных построек сельхозназначе-
ния. Огнем уничтожена стайка
для скота. Пострадавших нет.

Изъяли…
1 июля в ходе оперативно-

розыскных мероприятий сотруд-
ники полиции изъяли у жителя
Верхнего Ульхуна Б. сухую рас-
тительную массу, похожую на ко-
ноплю.

11 августа в селе Хапчеранга
в ходе оперативно-розыскных ме-
роприятий сотрудники полиции
обнаружили и изъяли у мест-ного
жителя З. растительную массу,
похожую на коноплю.

В обоих случаях возбуждены
уголовные дела, изъятая масса от-
правлена на экспертизу.

Кражи скота
26 июля неустановленные

лица похитили с вольного пастби-
ща корову, принадлежащую жите-
лю Кыры Ф.

В период со 2 по 4 августа не-
известными лицами с вольного
пастбища была похищена корова,
принадлежащая жителю Кыры А.

В ночь с 7 на 8 августа неиз-
вестные лица похитили взрослую
свинью с подсобного хозяйства
Хапчерангинского психоневроло-
гического дома-интерната.

Кыра спортивная

В субботу в парке культуры и отдыха Кыры состоялся
первый районный турнир по пляжному волейболу.
Посвящен он был Дню физкультурника. Вначале
участников приветствовала и поздравила с праздником
заместитель руководителя районной администрации
по социальному развитию Галина Шункова.

По данным отделения полиции

Пляжный «марафон»
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02. Криминальная хроника
Кражи
В ночь с 8 на 9 августа в селе

Кыра неустановленные лица по-
хитили у гражданина Г. глубин-
ный насос.

В ночь с 13 на 14 августа не-
установленные лица путем сво-
бодного доступа похитили со дво-
ра жителя Кыры Н. велосипед.

15 августа неустановленные
лица похитили у жительницы
села Любовь Г. мотоцикл «Иж-
Планета-5».

1 августа в селе Кыра из
усадьбы дома по ул. Советской
неустановленный, путем свобод-
ного доступа, похитил велосипед
стоимостью 8,5 тысячи рублей.

29 июля в селе Кыра неуста-
новленные лица похитили со сто-
янки магазина «Василек» велоси-
пед местного жителя С.

В ночь с 9 на 10 августа неус-
тановленные лица в селе Мордой
похитили из законсервированно-
го здания инфекционного отделе-
ния ЦРБ регистры отопления,
печные дверки, линолеум, окон-
ные стекла.

По всем преступлениям воз-
буждены уголовные дела, ведет-
ся следствие.

Кража леса
24 июля в 15 км северо-запад-

нее села Ульхун-Партия в лесном
массиве 37 квартала Мангутско-
го участкового лесничества его
работниками была обнаружена
незаконная рубка 24 живорасту-
щих деревьев лиственничной
породы.

По данным
ОП по Кыринскому району

подготовил
Николай ИСАРИК

Пластиковые окна
российского производства!

Устанавливаем
по низким ценам!

Металлические входные
двери, натяжные потолки
(Германия, Бельгия). Предо-
ставляем кредит. Возможна
беспроцентная рассрочка
платежа. Тел. 8-924-277-30-
13.

Качественные
э кол ог ич еск ие
окна, входные и
м еж комнатные
двери, натяжные

потолки от официального ди-
лера завода КБЕ-гарантия.

Короткие сроки, опытные
монтажники, доступные
цены!

Работаем в районе уже 8
лет! Доверьте свое жилище
профессионалам! Тел.: 8-914-
430-19-30, 8-924-509-78-02.

Окна в каждый дом!

ООО "ВИСМА"
Займы под материнский капитал на

покупку и строительство жилья (до дости-
жения ребенком 3 лет). Тел.: 8-924-476-43-
37, 8-914-454-14-60.

К у п л ю
О Г У Р Ц Ы
на засолку.
Тел.  8-914-
513-61-54.

ДАЛЕЕ, в рамках праздника,
прошла торжественная церемо-
ния награждения отличившихся
спортсменов и тренеров. За боль-
шой личный вклад в развитие
физической культуры и спорта,
пропаганду здорового образа
жизни Благодарственные письма
Губернатора Забайкальского края
получили Александр Лосев,
уроженец Верхнего Ульхуна,
председатель Забайкальской кра-
евой федерации волейбола, ак-
тивно продвигающий спорт в
родном районе, и Евгений Жу-
равлев, директор ДЮСШ. За
высокие спортивные показатели
в восьмой спартакиаде допри-
зывной молодежи Забайкальско-
го края Благодарственное пись-
мо Губернатора получил Алек-
сей Яковлев, выпускник Ман-
гутской школы, ныне студент
Читинского железнодорожного
техникума. В этой спартакиаде
первое место заняла команда
Мангутской средней общеобра-
зовательной школы. Как тренер
команды допризывников Благо-
дарственное письмо Губернато-
ра получила и Антонида Перфи-
льева. Также ей вручена Благо-
дарность председателя Заксобра-
ния Забайкальского края. Почет-
ной грамотой министерства фи-
зической культуры и спорта на-
гражден Олег Ушаков, некогда
работавший в ДЮСШ и сегодня
не забывающий о Кыринском
районе и пропагандирующий
спорт среди нашей молодежи.
Эти и другие любители спорта
получили Благодарственные
письма и от отдела культуры,
спорта и молодежной политики,
которые вручила специалист от-
дела Евгения Шаронова.

Итак, официальная часть за-
кончена, позади и регистрация
команд. Спортсменам пора выхо-
дить на площадку. Перед началом
состязаний главный судья сорев-
нований Евгений Журавлев про-
водит последний инструктаж,
напоминает правила, которые

отличаются от правил в традици-
онном волейболе.

К сожалению, в турнире при-
няли участие только команды
Кыры и Мангута. Но организато-
ры надеются, что это только на-
чало и этот вид спорта в будущем
приобретет не меньшую популяр-
ность, чем остальные. В соревно-
ваниях приняло участие восемь
мужских пар, они были разделе-
ны на две группы. В первой со-
стязались команды «Зевс»,
«Елки», «Старт», «Мангут-1»; во
второй группе - «Фаревер»,
«Сборная Уругвая», «Юпитер»,
«Мангут-2». Женских команд че-
тыре – «Олимпиец», «Виктория»,
«Ника» и «Манул». В состав ко-
манд вошли как взрослые, про-
фессиональные спортсмены и ак-
тивные любители волейбола, так
и молодые ребята, школьники.
Причем, юные волейболисты не
уступали в упорстве, азарте и
воле к победе ветеранам спорта,
а некоторые даже давали им фору.

В пляжном волейболе, в отли-
чие от обычного, в команде два
человека. И, если в обычном
«держать» мяч нужно шестерым
игрокам, то здесь это должны де-
лать двое, поэтому зачастую на
то, чтобы мобилизоваться и про-
извести следующий удар, у игро-
ка есть лишь какие-то секунды. И
так на протяжении всей игры.
Расслабляться некогда. Можно
представить себе темп игры, все
напряжение и выкладку сил. Вот
это настоящая проверка на вы-
носливость!

Страсти на площадке кипели
нешуточные, однако авторитетом
никто ни на кого не давил, наобо-
рот, все друг друга поддержива-
ли, и в целом атмосфера царила
дружелюбная, соответствующая
спортивному празднику.

Состязания продолжались с
утра и до самого вечера, чему спо-
собствовала замечательная пого-
да. Правда, во второй половине
дня началась жара, играть стало
тяжелее. Но наши спортсмены не
собирались сдаваться, они про-
должили свой волейбольный ма-
рафон, вместе со зрителями под-
бадривая играющих кричалками
в сопровождении «гаджетов»,
роль которых исполняли пласти-
ковые бутылки с водой, которой
в этот день было выпито немало.

Наконец, ближе к закату солн-
ца крики «Кыра!» и «Мангут!»,
звуки трещалок и улюлюканье
спортсменов и болельщиков ста-
ли раздаваться все реже. Все по-
рядком устали. Пришло время за-
вершения соревнований и подве-
дения итогов.

СРЕДИ женщин участвовали
только кыринские спортсменки.
Третье место заняла команда
«Олимпийцы» (Евгения Кузьми-
на и Юлия Янжимаева). На вто-
ром месте - команда «Манул»
(Ольга Соболева и Наталья Дол-
гова). А победителем стала ко-
манда «Ника» (Дарья Казанцева
и Нина Носырева).

У мужчин победитель опреде-
лился уже поздно вечером. Им
стала команда «Зевс» (Евгений
Журавлев и Григорий Болдырев
из Кыры). Второе место заняла
команда «Юпитер» (Алексей Дол-
гов и Юрий Бегулецкий из Кыры),
третье место - у команды «Ман-
гут-1» (Роман и Антон Валитовы
из Мангута).

В целом первые соревнования
по пляжному волейболу прошли
на достойном уровне, и есть на-
дежда, что они станут традицион-
ными.

Светлана САРАТОВА

Внимание! У нас новое поступление канцелярских това-
ров!

***
В фирме "Виктория" с 10 августа 2015 года объявлен кон-

курс на замещение вакансии продавца промышленных това-
ров. Собеседование будет проводиться 18 августа 2015 года.
По вопросу трудоустройства обращаться в бухгалтерию по
адресу: с. Кыра, ул. Комсомольская, 42, либо по тел. 2-11-08.

Приглашает фирма "Виктория"!

Продается ДОМ в с. Алтан, пластиковые окна, имеются
надворные постройки. Можно на самовывоз. Цена договор-
ная. Обращаться по тел. 2-55-46.

Продаются:  ДОМ в с. Кыра по ул. Ле-
нина, имеются баня, гараж, скважина, зе-
мельный участок 7 соток; АВТОМОБИЛЬ
"Москвич-403", 1963 г/в. Обращаться по
тел.: 8-914-460-03-69, 2-17-21.

Продается а/м "Ниссан-Ванетта", 1993 г/в, в
хорошем внешнем и техническом состоянии. Гру-
зоподъемность 1 тонна, 4 ВД, механическая КПП.
Цена 260 тыс. руб. Торг, обмен. Тел.: 8-924-508-
41-60, 8-914-368-84-50.
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